
Вода в селе
на вкус
и цвет стр. 3
Деньги
обманщиков  
   стр. 3
Глава оценил
ганзейский
фестиваль  
 стр. 5

В гости
к императору
на ярмарку

стр. 2
Дачники идут
мимо кассы  

стр. 2

№ 27 (670) 18.07.17–24.07.17

16+
Пу

эр
то

ри
ка

нц
ы,

 
вл

юб
ле

нн
ые

  
в 

Ти
хв

ин

стр. 4



ТИХВИНСКАЯ НЕДЕЛЯ

НОВОСТИ НЕДЕЛИ

№ 27 (670) 18 ИюЛЯ2

В Ленинградской области подведены итоги конкурса на 
предоставление субсидий для благоустройства дачных 
поселков. Тихвинские садоводы в число счастливчиков не 
попали.

Неудача дачников
а конкурс было подано 44 заявки от садоводческих, огородни-
ческих и дачных некоммерческих организаций Ленобласти, 23 
из них получили право на возмещение части затрат, связанных 

со строительством и реконструкцией инженерных коммуникаций. 
Областное правительство готово раскошелиться на 42 млн рублей: по 
условиям конкурсного отбора из бюджета садоводствам компенсируют 
до 80 % стоимости работ.

Только тихвинских дачников в списке победивших нет. Садоводы 
из других районов, успешно прошедший отбор, планируют провести 
реконструкцию электрических сетей, заняться монтажом автоматических 
систем учета электроэнергии, водо– и газоснабжением.

В прошлом году, напомним, помощи из областного бюджета удалось 
добиться одному тихвинскому садоводству – «Лесное».

Он строил наш город
На прошлой неделе тихвинцы прощались с известным в 

городе человеком: на 83-м году жизни скончался Валентин 
Капленко.

алентин Дмитриевич внес большой вклад в развитие строительной 
индустрии нашего района. Почти три десятилетия он отдал работе 
на Тихвинском домостроительном комбинате, на протяжении 25 

лет возглавлял предприятие. Без преувеличения можно сказать, что 
под руководством Валентина Дмитриевича построен практически весь 
город: многие промышленные объекты, жилые микрорайоны, школы, 
детские сады, активно велось строительство в сельских населенных 
пунктах района и далеко за его пределами.

Валентин Капленко неоднократно избирался депутатом Тихвинского 
районного совета народных депутатов, активно участвовал в 
общественной жизни города и района. В 2009 году за большой личный 
вклад в социально-экономическое развитие района он был награжден 
почетным знаком «За заслуги перед Тихвинским районом».

Грозовое предупреждение
роливные дожди всегда вызывают неудобства у горожан: подта-
пливаются дороги, в воде стоят тротуары. Так было и в минувшее 
воскресенье.

Адреса, где есть проблемы с ливневой канализацией известны. Вода 
стояла на Бойцов 4-й Армии, Красноармейской, Машиностроителей. 
Жаловались на затопленные тротуары и дорожки жители 4-го, 5-го, 
1-го, 1а, 7-го микрорайонов.

Не обошлось и без несчастных случаев: от удара молнии пострадал 
пенсионер, который прятался от дождя под деревом в 5-м микрорайоне. 
Мужчину пришлось на скорой увезти в больницу.

ТВСЗ поддерживает молодых 
специалистов

В рамках развития кадрового потенциала АО «Тихвинский 
вагоностроительный завод» сотрудничает с ведущими 
учебными заведениями Ленинградской области и города 
Тихвина. 

этом году приглашения на работу получили более 150 выпускников 
Тихвинского промышленно-технологического техникума им. Е.И. 
Лебедева. Всем молодым специалистам при трудоустройстве 

на предприятие выплачивается единовременная премия в размере 10 
тысяч рублей. В случае призыва нового сотрудника в армию рабочее 
место за ним сохраняется до окончания срока его службы. 

В целях подготовки квалифицированных кадров по направлениям, вос-
требованным на вагоностроительном предприятии, в учебном заведе-
нии идет подготовка по специальностям: «Технология машиностроения», 
«Сварочное производство» и «Слесарь по обработке металлопроката». 
В рамках обучения учащиеся техникума проходят производственную и 
преддипломную практику в цехах предприятия с выплатой стипендии 
за ее успешное прохождение. 

При содействии Тихвинского вагоностроительного завода комитет 
общего и профессионального образования Ленинградской области 
направляет порядка 30 млн рублей на совершенствование материаль-
но-технической базы ТПТТ им. Е.И. Лебедева. В техникуме проводится 
ремонт учебных помещений и готовится класс робототехники, который 
будет оснащен заводским оборудованием для подготовки специалистов 
по направлению «Оператор автоматических и полуавтоматических 
линий, станков и установок». Также в техникуме планируется создание 
специального учебного направления «Мехатроника». 

Кроме того, в рамках сотрудничества с высшими учебными 
заведениями производственную практику на вагоностроительном 
предприятии проходят студенты Петербургского государственного 
университета путей сообщения императора Александра I и Санкт-
Петербургского политехнического университета Петра Великого. 

Служба по связям с общественностью
АО «ТВСЗ»

о з р о ж д е н н а я 
четыре года на-
зад, Петровская 

ярмарка в старинном 
купеческом селе Со-
мино берет свое на-
чало в начале XIX века. 
Тогда, во времена рас-
цвета Тихвинской во-
дной системы, частью 
которой была и речка 
Соминка, эта ярмарка 
была одним из самых 
известных торговых 
мест в России. 

На минувшей неделе 
снова вдоль централь-
ной улицы поселка 
выстроились много-
численные торговые 
палатки, ожидая сво-
их покупателей. Глаза 
разбегались от изо-
билия предлагаемых товаров: 
глиняная и деревянная посуда, 
плетеные корзины, расписные 
шкатулки и подносы, кружевные 
салфетки, кованые изделия, ку-
клы, матрешки и многое другое. 
Ярмарка объединила свыше 60 
представителей различных реме-
сел Ленинградской , Вологодской 
и Новгородской областей. Здесь 
можно было приобрести изделия 
и тихвинских мастеров – кузнецов 
и резчиков по дереву.

Неслучайно соминская ярмарка 
проходит 12 июля. Это день свя-
тых апостолов Петра и Павла. В 
торжественном богослужении, 
которое прошло в Петропав-
ловском Соминском соборе, 
крестном ходе и панихиде по им-
ператору Петру Великому, принял 
тихвинский академический хор 
«Благовест» под руководством 
Татьяны Цветковой. Вокалистов 
пригласил настоятель храма, 

 
 

 
Плохая новость

А ну дыхни!
Ближе к вечеру 10 июля в деревне 

Еремина Гора 62-летний пенсионер – 
пьяный и без прав на управление! – вез на 
мопеде двух 8-летних детей. Хорошим это 
не закончилось.

Водитель не справился с управлением, мопед 
опрокинулся и упал в пруд. Все остались живы, но 
одну из маленьких пассажирок с травмами средней 
тяжести пришлось госпитализировать в больницу. 
Надо заметить, и водитель, и дети ехали без мотош-
лемов и другой защиты.

Кстати, 29 июля тихвинское отделение ГИБДД 
с о б и р а е т с я  п р о в е с т и  п р о ф и л а к т и ч е с к о е 
мероприятие. Водителей на дорогах города и 
района будут проверять на трезвость. Тех, у кого 
будут обнаружены признаки опьянения, привлекут к 
административной или уголовной ответственности. 

Напомним, что за управление транспортом в 
пьяном виде водителя штрафуют на 30 тыс. рублей 
и одновременно лишают прав на управление сроком 
до 2 лет. За повторный в течение года пьяный выезд 
водителя привлекают к уголовной ответственности. 

Хорошая новость

Русский рок для 
французов

С 6 по 9 июля тихвинская рок-группа «ХЭТ», 
входящая в состав рок-объединения «Tikhvin 
Rock Community» районного Дома культуры, 
представляла наш город на фестивале 
«Beauregard».

Этот музыкальный праздник проводится с 2009 
года неподалеку от французского города Эрувиль-
Сен-Клер. На сцене фестиваля рады представителям 
музыки самых разных стилей: поп, рок, инди, джаз, 
блюз, электроника.

Тихвинцы выступили с получасовой программой 
на главной сцене фестиваля «Beauregard». Причем 
финальную композицию они исполнили вместе 
с мэром нашего города-побратима Эрувиль 
Родольфом Тома, который давно увлекается игрой 
на барабане.

Кстати, группа «ХЭТ» уже во второй раз принимает 
участие в фестивале «Beauregard». Дебют тихвинских 
музыкантов состоялся там в 2010 году.
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На прошлой неделе в соседнем Бокситогорском районе состоялась традиционная Со-
минская ярмарка, посвященная в этот раз 90-летию Ленобласти и 65-летию образования 
Бокситогорского района. Ездили на праздник и тихвинцы, в том числе хор «Благовест». 

На ярмарке у Петра
Тихвинские артисты выступили на Соминской Петровской 

ярмарке

протоиерей отец Геннадий (Бело-
волов). «Вы очень красиво пели 
литургию, у вас замечательный 
коллектив», – позже оценил уро-
вень исполнения «Благовеста» 
присутствовавший на богослу-
жении священник из США про-
тоиерей Алексий Дункан. 

В Сомино в этот день состо-
ялось открытие Музея русской 
резьбы, где свои работы пред-
ставили и наши резчики Сергей 
Попович, Виктор Фалин и Ана-
толий Логинов. По словам о. 
Геннадия, это единственный в 
своем роде музей в России.  Он 
создан по проекту петербургско-
го архитектора, уроженца посел-
ка Сомино, в интерьере русской 
избы, сохранившейся в поселке 
с 1917 года. Перед первыми по-
сетителями музея с задорной 
песней «Русская изба» снова 
выступил тихвинский хор «Бла-
говест». Вообще, наш хор стал 

одним из главных действующих 
лиц ярмарочных торжеств: певцы 
принимали участие в концертной 
программе «В березовой русской 
глубинке» на берегу реки Сомин-
ки, выступали на главной сцене 
поселковой площади, открывая 
праздник исполнением гимна 
Ленинградской области. 

Программа ярмарки была очень 
насыщенной: выставки, мастер-
классы, концерт известного ор-
кестра русских народных инстру-
ментов «Метелица», приветствие 
от императора Петра Великого 
(его играл актер театра «На 
Литейном»), представление с 
элементами водного и светового 
шоу на реке Соминке. Ярким 
з а в е р ш а ю щ и м  а к к о р д о м 
праздника стало выступление 
Екатерины Шавриной и народного 
к о л л е к т и в а  и з  В е л и к о г о 
Новгорода «Сорока».

Александр ДВОЙНИШНИКОВ
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ПрОиСшеСТВия НеДели

На прошлой неделе 
на интернет-сайтах по-
явилась информация, 
что против начальника 
тихвинского Роспотреб-
надзора возбуждено 
уголовное дело и его 
попросили уволиться 
«по собственному жела-
нию». Александр Ред-
ченко, больше 30 лет 
отработавший санитар-
ным врачом, сам позво-
нил в редакцию нашей 
газеты, чтобы расска-
зать, что происходит.

Круги по воде
Почему главный санитарный врач в Тихвине вынужден был уволиться

хроника  

Еще в прошлом году было воз-
буждено уголовное дело против 
руководства ОАО «УЖКХ» о неза-
конном получении межтарифной 
разницы из областного бюджета 
(коммунальщиков обвиняют в 
том, что вместо питьевой воды в 
нескольких сельских поселениях 
подавали техническую). Теперь 
два уголовных дела Следственный 
комитет возбудил уже против глав-
ного санитарного врача Тихвинско-
го района Александра Редченко. 
По версии следствия, начальник 
Роспотребнадзора подписывал по-
ложительное санэпидзаключение 
на скважины в Шугозере, Свири и 
Коськово, хотя вода там, дескать, 
не соответствует нормам. За это 
его теперь подозревают в злоупо-
треблении должностными полно-
мочиями и служебном подлоге.

По словам Александра Редчен-
ко, следствие не разобралось в 
законодательной базе по водо-
снабжению, не привлекло экспер-
тов. «Чтобы оценить вред, который 

будто бы был нанесен здоровью 
людей, надо было назначить экс-
пертизу. Но ее не проводили. Нет 
заключения специалистов, нет 
никаких доказательств», – говорит 
Александр Владимирович.

Основным документом по вы-
бору и использованию источни-

ков водоснаб-
жения является 
ГОСТ, который 
устанавливает 
гигиенические 
и технические 
требования. В 
зависимости от 
качества воды и 
степени ее об-
работки для до-
ведения до ГО-
СТовских стан-
дартов водные 
объекты делят 
на три класса. 

– Если вода 
не соответству-
ет требованиям 
классов, арте-
зианскую сква-
жину можно ис-
пользовать по 
согласованию с 
санитарно-эпи-
демиологиче-
ской службой и 
при наличии ме-

тодов обработки, надежность кото-
рых подтверждена специальными 
технологическими исследования-
ми, – поясняет Редченко. – В сель-
ских поселениях такая обработка 
проводилась. И я имел полное 
право выдавать положительное 
санитарно-эпидемиологическое 

заключение на эти скважины. А 
то, что в воде такие показатели, 
как железо, марганец и мутность, 
превышены, так они влияют лишь 
на вкус, цвет и запах, но ни в коем 
случае не оказывают вредного воз-
действия на здоровье.

По словам бывшего главного 
санитарно врача, более чем за пя-
тидесятилетний период использо-
вания этой воды (скважины в по-
селках действуют с 1960-х годов) 
не зарегистрировано ни одного 
случая заболевания, связанного 
с природными особенностями ис-
точников водоснабжения. «Также 
не зарегистрировано ни одного 
заболевания после выдачи мною 
санитарно-эпидемиологического 
заключения, после заведения на 
меня уголовного дела и ухода с 
должности», – говорит Александр 
Редченко, который уже обратился 
к городскому прокурору с жало-
бой на действия Следственного 
комитета.

Вместо послесловия: 58-летний 
Александр Редченко в конце июня 
уволился из санитарной службы. 
Обязанности начальника район-
ного Роспотребнадзора теперь 
исполняет его заместитель. В слу-
чае, если невиновность Алексан-
дра Владимировича подтвердит-
ся, возвращаться в санитарные 
врачи он не намерен.

10 июля
Украден лодочный мотор 

«Ямаха» за 130 тыс. рублей с пар-
ковки по адресу: ул. К. Маркса, 80.

Стащили 2 аккумулятора за  
14 тыс. рублей с автомобиля 
КамАЗ на ул. Шлиссельбургской.

Исчез лодочный мотор «Сузу-
ки» стоимостью 100 тыс. рублей 
и десяток спиннингов за 20 тыс. 
рублей с территории рядом с до-
мом № 26 на ул. Шумилова.

Совершено ДТП на перекрест-
ке ул. Центролитовской и поворо-
та на Красавское шоссе: столкну-
лись две «Лады». Водитель одной 
из машин получила ранения: ее 
госпитализировали в больницу.

11 июля
Обчистили машину, стояв-

шую в местечке Смоленский 
Шлюз. Преступники разбили окно 
с пассажирской стороны и украли 
портфель, оставленный в авто-
мобиле. В портфеле был паспорт, 
водительское удостоверение, 
банковская карта. Ущерб от кражи 
оценен в 10,5 тыс. рублей.

Раскрыто преступление, со-
вершенное неделю назад, когда 
безработный тихвинец 1987 г. р. 
украл у своего приятеля из квар-
тиры на ул. Новгородской 105 тыс. 
рублей.

12 июля
Обворован магазин в пос. Бор. 

Сломав входную дверь, лиходеи 
вынесли из помещения терминал 
оплаты и вещи на 13 тыс. рублей.

Украден аккумулятор  с авто-
мобиля ВАЗ-2107, который был 
припаркован во дворе дома № 19 
в 1а микрорайоне.

Стащили деньги – 5 тыс. ру-
блей в отделе торгового центра 
«Альянс» в 5-м микрорайоне.

Исчез автоприцеп у частного 
дома в д. Ганьково. Правда, позже 
его нашли в 500 м, на автобусной 
остановке.

Угнан велосипед за 7 тыс. ру-
блей от дачного дома в д. Марково.

13 июля
Обворован торговый ларек в 

1-м микрорайоне. Преступники 
взяли продукты, сигареты, теле-
фон и ноутбук. Ущерб оценен в 
37,5 тыс. рублей.

Стащили аккумулятор из авто-
мобиля ВАЗ-2104, припаркован-
ного в пос. Сарка.

Найден вор, укравший велоси-
пед у дома № 4 в 3-м микрорайоне. 
Преступником оказался прежде 
судимый житель д. Горка 1990 г. р.

14 июля
Украден велосипед из подъ-

езда дома № 5 в 1а микрорайоне. 
Угнан мопед «Лифан» за 12 

тыс. рублей от дачного дома в 
садоводстве «Лесное».

15 июля
Украден лодочный мотор 

«Ямаха» за 130 тыс. рублей с пар-
ковки по адресу: ул. К. Маркса, 80.

Испорчена мебель и электро-
проводка в дачном доме в садо-
водстве «Кайвакса». Хулиганов 
пока не нашли.

Обворован гараж в садовод-
стве: украли генератор за 24 тыс. 
рублей.

Обратились в полицию вла-
дельцы гаража в ГСК-3, из которого 
украли несколько комплектов зим-
ней резины и покрышки – всего на 
сумму около 80 тыс. рублей. Пред-
полагается, что воры проникли в 
гараж, подобрав ключи к замку.

бди!
Неправильные деньги

В Тихвине по-прежнему иногда «всплывают» под-
дельные денежные купюры. В июне, например, 
было зафиксировано два случая сбыта фальшивок, 
а с начала года изъято 6 липовых банкнот номина-
лом в 1000 и 5000 рублей. 

В тихвинском ОМВД напоминают жителям, что поддель-
ную купюру можно определить, если внимательно в ней 
приглядеться. Признаки фальшивки:

 ♦ одинаковые серии и номера банкнот;
 ♦ отсутствие защитной нити или ее имитация;
 ♦ неточная цветопередача при воспроизведении изо-

бражения банкнот; 
 ♦ отсутствие водяных знаков или их имитация тиснением;
 ♦ отсутствие рельефности реквизитов, воспринимаемых 

на ощупь; 
 ♦ отсутствие радужных полос при рассматривании банк-

ноты на расстоянии 30–50 см;
 ♦ отсутствие ныряющей металлизированной нити на обо-

ротной стороне банкноты в виде блестящих прямоуголь-
ников, образующих пунктирную линию. При рассмотрении 
банкнот на просвет защитная нить выглядит сплошной 
темной полосой.

Чаще всего фальшивки сбывают в мелких магазинах, на 
автозаправках, в ларьках. Конечно, руководителям торго-
вых организаций необходимо оборудовать рабочие места 
кассиров-продавцов приборами определения подлинности 
купюр. Неплохо бы установить над кассой и видеокамеры, 
которые позволят быстрее установить личность сбытчика 
и задержать его.

– Обнаружив поддельную купюру, продавцу не нужно 
возвращать ее покупателю, надо вызывать охранника или 
руководителя, возможно, под предлогом размена денежных 
средств, – рекомендует начальник отдела экономической 
безопасности тихвинского ОМВД Артем Марков. – Пред-
примите меры, чтобы гражданин, пытавшийся расплатиться 
фальшивкой, оставался на месте до приезда полиции. И ни 
в коем случае не делайте попыток избавиться от подделки, 
сбыв ее другим людям, – это преступление!

Если вы держите в руках сомнительную купюру или 
обладаете какой-то информацией о людях, сбывающих 
или изготавливающих подделки, звоните в полицию: по 
телефону доверия – 78-666, в дежурную часть – 57-002, в 
отдел экономической безопасности – 48-434, 48-435, на 
мобильный телефон начальника ОЭБ и ПК: 8-999-045-52-15.

визит
Прокурор готов к встрече

19 июля, в 15 часов, в тихвинской городской прокуратуре (1-й м-н, дом 2) 
личный прием граждан проведет прокурор Ленобласти Борис Марков. 

Прием будет проводиться с участием представителей органов государственной 
власти, местного самоуправления, правоохранительных и контролирующих органов.

Жители района могут обратиться с жалобами на действия чиновников, сотрудников 
правоохранительных структур, контролирующих органов и федеральных служб, а 
также рассказать о нарушении прав в сфере ЖКХ, пенсионного, трудового и другого 
законодательства.

Лучше заранее подготовить письменные заявления, содержащие сведения, необ-
ходимые для оперативного рассмотрения обращений, а также копии обжалуемых от-
ветов и решений. При себе необходимо иметь документы, удостоверяющие личность. 

так и живем
Ой, не нравишься ты мне!

Большинство драк происходит после пьяных застолий. Сотрудникам 
отдела дознания ОМВД после каждых выходных приходится разбираться 
в таких историях. И иногда скандалят и буянят… женщины.

К пяти часам утра воскресенья, 24 июня, 41-летняя Нина (имена изменены) была уже 
в серьезном подпитии. С чего начался конфликт в кафе-баре «Виктория» в 1-м м-не, 
сказать сложно. Кажется, женщине не понравился внешний вид своей 46-летней оппо-
нентки, Светланы. Нина треснула Свету стеклянной бутылкой по лбу. А потом, видимо, 
когда «жертва» убегала, кинула в ее сторону тарелку – попала по затылку. 

Судебно-медицинский эксперт позже зафиксировал у Светланы раны лица в об-
ласти левого надбровья, несколько кровоподтеков и оценил повреждения как легкий 
вред здоровью. 

В отношении Нины возбуждено уголовное дело по статье 115 ч. 2 УК РФ («Умыш-
ленное причинение вреда здоровью»). Несмотря на положительные характеристики 
подозреваемой, суд при назначении наказания не оставит без внимания тот факт, 
что преступление было совершено дамочкой в состоянии алкогольного опьянения

актуально
Чтобы лето было беззаботным
В детских лагерях идет уже вторая смена. Вплоть до осени по вопросам ор-

ганизации детского отдыха и оздоровления детей работает горячая линия. 
Контролируют качество летнего отдыха санитарные врачи, которые готовы консуль-

тировать и родителей, и организаторов детского отдыха. Ребенка в лагере плохо кор-
мят, не вовремя кладут спать, недостаточно заботятся? Специалисты центрального 
аппарата Управления Роспотребнадзора по Ленинградской области и регионального 
центра гигиены и эпидемиологии отреагируют на все ваши тревоги. 

Телефоны горячей линии управления – (812) 365-47-05, (812) 365-35-91, Центра 
гигиены и эпидемиологии в Ленобласти – (812) 448-05-46, (812) 448-05-11, тихвин-
ского отдела Роспотребнадзора – 70-58. Звонки принимаются в рабочие дни с 10 до 
12 часов и с 14 до 17 часов (в пятницу до 16 часов). 
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Тема НеДели

Пуэрто-Рико – это на другом конце света, за океаном, сутки на самолете лететь. Уже 
в третий раз за последние пять лет оттуда в холодную дождливую Россию, в малень-
кий Тихвин, приезжает группа профессоров и музыкантов. А началось все с их любви к 
музыке Николая Римского-Корсакова…

справка «ТН»
Пуэрто-Рико – островное го-

сударство в Карибском море, 
которое находится под управле-
нием США. Там живет около 3,7 
млн человек. Говорят они на ис-
панском (наследие эпохи испан-
ской колонизации) и английском 
языках. Климат тропический, 
среднегодовая температура +28 
градусов. В последнее время 
остров стал популярен у туристов 
из-за того, что там проходили 
съемки известного фильма «Пи-
раты Карибского моря».

музыканты  
Карибского моря

Профессор из Пуэрто-Рико убеждает земляков, что 
нельзя ненавидеть Россию и не любить Тихвин

колокольчики приручили
Музыкальный коллектив «Университетские колокола» госпожа де 

Фронтера основала в Пуэрто-Рико в конце 1990-х и руководит им до 
сих пор. Музыканты гастролировали по Европе и Америке с програм-
мой, в которой есть и произведения Николая Римского-Корсакова. 
В нашей стране до недавних пор не знали, что это за инструменты, 
но благодаря Нелиде единственный в России ансамбль ручных ко-
локольчиков появился в Тихвине! 

Нелида, русская душой
Профессор истории и музыки 

в университете Нелида Муньос 
де Фронтера не имеет русских 
корней, не знает нашего языка, но 
в Пуэрто-Рико она, кажется, одна 
из самых русских душой. Ее даже 
внучки иногда теперь называют 
Нелида Петровна, потому что в 
России есть традиция называть 
старших по отчеству. У профессо-
ра, к слову, четверо детей и 10 вну-
ков. В этот раз она привезла с со-
бой 7-летнюю Софию и 13-летнюю 
Ракель. Девочки помогали своей 
бабушке презентовать тихвинцам 
книгу о Римском-Корсакове.

Презентация проходила в со-
циокультурном центре «Тэффи», 
в который из уважения к русской 
культуре Ракель и София пришли, 
накинув на плечи павловопосад-
ские платки. А младшая еще и на-
дела на голову красивый русский 
кокошник. Так и говорила о книге 
Нелиды Петровны в кокошнике, 
который иногда предательски 
съезжал ей на глаза. София вряд ли 
когда-то видела снег (в ее стране 
круглый год больше 25 градусов 
тепла), но она увлеченно переска-
зывала тихвинцам историю «Сне-
горушки» (так она называла нашу 
Снегурочку, про которую Рим-
ский-Корсаков написал оперу). 
Ее старшая сестра представляла 
публике часть книги про историю 
написания оперы «Майская ночь», 
про русалок, обряды на день Ивана 
Купалы. «Русалки водили на берегу 
хороводы. Мне бы тоже хотелось 
станцевать в Тихвине хоровод», – 
призналась Ракель. 

Вообще, книга рассказывает о 
творчестве и жизненном отрезке 
композитора с 1877 по 1895 год. 
Это уже третий том пуэрториканки 
Нелиды о Николае Римском-Кор-
сакове.

– Пуэрториканцы любят класси-
ческую музыку, они знают и про-
изведения Римского-Корсакова, 
но о самом композиторе во всей 
Америке мало кто знает, – говорит 
Тина Стоянова, которая приехала 
в Тихвин с госпожой де Фронтера 
как переводчик. – Нелида решила 
поглубже узнать о жизни компо-
зитора, чтобы лучше чувствовать 
его музыку. Хотела понять, почему 
русский человек создал такие 
проникновенные вещи, не свя-
занные с Россией, – «Испанское 
каприччио», «Шехеразаду». Так и 
появилась идея о книге. Ей хоте-
лось узнать, какие исторические 
события происходили в России, 
когда жил Римский-Корсаков.

«Я очень люблю Россию. Вы 
высококультурная нация. У вас 
замечательные писатели, худож-
ники и композиторы», – не устает 
восхищаться Нелида. Ее книга на 
испанском языке со множеством 
иллюстраций, репродукций кар-
тин, сравнительных таблиц – это 
серьезный исследовательский 
проект, который пока не закончен: 
работа идет уже над 4-м томом. 

Один оркестр  
на всю Россию

– Нелида преподает в универ-
ситете историю Европы и России. 
И рассказывает о России сво-

им студентам, 
которые, воз-
можно, никогда 
не увидят вашу 
страну. Она за-
жигает интерес 
молодежи к рус-
ской культуре. 
Объясняет им, 
что нельзя нена-
видеть тех, кого 
ты не знаешь, 
нельзя считать 
врагами людей 
только потому, 
что тебе кто-то 
о б  э т о м  с к а -
зал, преследуя 
свои корыстные 
цели.  Нелида 
действует во-
преки манипу-
ляциям полити-
ков, уже много 
лет направлен-
ным против Рос-
сии, – расска-
зала Тина Сто-
янова, которая 

тоже преподает в университете 
Сан-Хуана.

Тихвинцы, надо отметить, от-
вечают Нелиде взаимной любо-
вью. Иначе бы не прижился у нас 

Нелида написала уже 3-й том о Римском-Корсакове

София Кордеро (слева) рассказала тихвинцам о «Снегорушке»

Ручные колокольчики от пуэрториканцев

недавних пор не было ни одного. 
Единственный на всю страну те-
перь есть лишь в Тихвине!

Нежные инструменты (музыкан-
ты работают с ними только в мяг-
ких перчатках) Нелида де Фронте-
ра подарила тихвинской Детской 
школе искусств в 2014 году во 
время своего второго приезда в 
Россию. С тех пор колокольчики 
освоили и педагоги школы (они 
назвали свой ансамбль «Пере-
звоны»), и ученики («Звонарики»). 
Теперь тихвинцы сами дают кон-
церты и даже начали гастроли-
ровать: в сентябре их пригласили 
выступать в Финляндии.

На прошлой неделе сводный 
хор пуэрториканских и русских 
колокольчиков играл сначала в 
концертном зале Дома-музея Н. 
А. Римского-Корсакова, потом 
во Дворце культуры. Звучала в 
основном классическая музыка, 
хотя, конечно, не обошлось и 
без жарких испанских мотивов. 

Роберто Моралес (слева) владеет несколькими  
музыкальными инструментами

открыли Америку
Тихвинцы с ответным визитом ездили в Пуэрто-Рико 

в 2014 году. В состав делегации тогда вошли директор 
Дома-музея Н. А. Римского-Корсакова Элен Бордов-
ская, старший научный сотрудник музея Игорь Буев и 
музыканты от Детской школы искусств им. Н. А. Римско-
го-Корсакова Наталья Румянцева, Ольга Железнякова, 
Александр Тупиков, а также солист Антон Михайлов. 
Тихвинцы участвовали в церемонии открытия Центра 
русской культуры в Сан-Хуане, столице Пуэрто-Рико. А 
еще выступали с концертами и лекциями в университете. 

Музыканты с Карибского моря 
зажгли, играли на гитарах куа-
тро, кастаньетах. А напоследок, 
вручив зрителям маракасы, даже 
вместе сыграли кубинскую песню 
«Гуантанамера». 

Екатерина ЕЛИСЕЕВА

ансамбль ручных коло-
кольчиков. Говорят, в 
Америке существуют 
сотни профессиональ-
ных и любительских 
оркестров ручных коло-
кольчиков. В России до 
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опрос «ТН»

Усталые и довольные, неделю назад гости разъезжались с ганзейского фестиваля по 
своим городам и уже на следующий день отправляли в Тихвин письма с благодарностя-
ми за теплый прием и яркие впечатления от праздника. Тихвинцы в это время делились 
друг с другом в социальных сетях сочными фотографиями и видеосюжетами с Русских 
Ганзейских дней. А мы решили узнать, как оценивает состоявшийся фестиваль глава 
Тихвинского района Александр Лазаревич. 

ГаНЗейСКая     НеДеля

Главное, чтобы 
костюмчик сидел

– Александр Владимирович, 
Вам удалось побывать на всех 
праздничных площадках?

– Если честно, о том, как в Тих-
вине прошли VII Русские Ганзей-
ские дни, я знаю в основном по 
отзывам гостей, жителей и своей 
семьи. Потому что самому мне 
необходимо было участвовать в 
официальных мероприятиях: за-
седании совета Союза русских 
ганзейских городов, собрании 
делегатов, приеме руководителей 
делегаций. Наверно, было бы здо-
рово в эти дни побыть обычным 
отдыхающим, побывать на много-
численных праздничных площад-
ках, презентационной ярмарке, 
на рыцарском ристалище... Зато я 
поучаствовал в костюмированном 
шествии делегатов.

– Да, Вы были в стилизован-
ной боярской одежде. И как Вы 
ощущали себя в этом наряде?

– Сначала было неловко, потом 
приноровился. К тому же в нем 
было комфортно из-за прохлад-
ной погоды. Но это традиция ган-
зейских фестивалей, и, когда де-
легаты от разных городов шли по 
центральной улице в националь-
ных и старинных костюмах, это 
выглядело красиво и зрелищно. 
Моя младшая дочь, кстати, тоже 
шла в колонне в стилизованной 
льняной одежде, ей понравилось.

Еще мне удалось посмотреть 
потрясающее лазерное шоу с 
фейерверком под замечательное 
выступление государственного 
оркестра «Метелица». Думаю, го-
рожанам событие такого высочай-
шего уровня надолго запомнится.

– Решение о проведении Рус-
ских Ганзейских дней принима-
лось прежним руководством. 
Для нынешней власти это было 
повинностью?

– У нас действительно были 
сомнения, сможем ли мы достой-
но провести такой масштабный 
праздник (на него приехали около 
300 делегатов из 14 городов, не 
только ганзейских). Но благодаря 
поддержке областного прави-
тельства и спонсорам – за что им 
низкий поклон – мы это сделали. 
Однако недостаточно решить фи-
нансовые вопросы, нужно выпол-
нить колоссальный объем работы 
организационного плана. И здесь 
я хотел бы поблагодарить главу 
районной администрации Веру 
Васильевну Пастухову, всю ее 

Праздник, который 
нас объединяет

Глава города и района подвел итоги VII Русских Ганзейских дней

команду, комитет по культуре, 
спорту и молодежной политике, 
которые сделали большой фе-
стиваль ярким и безупречным. 
Они продумали все до мелочей, 
правильно задействовали про-
странство праздника, наполнили 
содержанием многочисленные 
площадки, создали в городе уди-
вительную атмосферу. 

Это, кстати, отмечали гости из 
Пскова: в больших городах ган-
зейские события ведь часто рас-
творяются на фоне отмечания Дня 
города, а у нас, наоборот, Ганза 
очень уместно вписалась и при-
дала особый колорит празднику. 
И насколько я знаю, представи-

тели Вологды теперь озадачены 
тем, чтобы провести следующие 
Русские Ганзейские дни не хуже.

Без гостей  
не было праздника

– А стоил ли праздник всех 
этих хлопот?

– Судя по положительным откли-
кам горожан, для которых в первую 
очередь и проводились Русские 
Ганзейские дни, стоил. Да, это 
было хлопотно, затратно, но, во-
первых, это было интересно для 
тихвинцев. Вспомните, какой вос-
торг у детворы вызвал настоящий 
Дед Мороз, который специально 

приехал на фестиваль из Великого 
Устюга. Как понравилось людям 
лазерное шоу! Какое красивое 
было шествие под колоритную 
средневековую музыку (кстати, 
музыкальное сопровождение, 
которое задавало процессии на-
строение, – это было ноу-хау, при-
думка наших организаторов). Мы 
получили много позитивных от-
зывов от жителей, благодарности 
даже на некоторых критических 
сайтах публиковались. Во-вторых, 
в обозримом будущем подобного 
праздника в Тихвине не будет – су-
ществует очередь на проведение 
ганзейского фестиваля, и было бы 
странно, если бы мы не восполь-
зовались таким шансом, чтобы 
устроить для горожан необычное 
развлечение.

– Праздник получил отклики и 
в СМИ разных регионов...

– Да, и это еще один довод в 
пользу ганзейского фестиваля. 
Тихвин благодаря этому событию 
прозвучал далеко за пределами 
Ленобласти: о нас писали журна-
листы Вологды, Пскова, Новгоро-
да, Смоленска, Санкт-Петербурга. 
Конечно, это работает на имидж 
города, на его узнаваемость, на 
интерес туристов. Хотя, надо при-
знать, Тихвин все же пока не готов 
к большим потокам приезжих: из-
за нехватки гостиниц у нас даже 
были сложности с размещением 
делегаций. К слову, хотел бы по-
благодарить всех делегатов, кото-
рые приехали к нам на Ганзейские 
дни. Многие из них проделали 
очень неблизкий путь. Кто-то, как, 

например, фольклорный коллек-
тив из Смоленска, приехал за свой 
счет (обычно делегации отправля-
ют за средства городов. – Прим. 
ред.). Без участия всех этих не-
равнодушных людей праздник бы 
не получился.

Знаю, что гостям понравился 
наш чистый, зеленый город. За это 
спасибо коммунальным службам, 
которые хорошо подготовили 
улицы к празднику, а потом нена-
вязчиво и быстро убирали мусор 
во время торжеств. Спасибо также 
правоохранительным органам: 
они четко организовали охрану 
общественного порядка и не до-
пустили серьезных происшествий.

– Что еще Вам гости говорили 
о своих впечатлениях?

– Приятно удивил гостей наш 
социокультурный центр «Тэффи», 
где проходили несколько про-
граммных мероприятий Союза 
русских ганзейских городов. По-
разил уже сам факт создания 
библиотеки нового поколения на 
принципах государственно-част-
ного партнерства. Если бы не ини-
циатива и средства Группы «ИСТ», 
вдохновившей нас на создание 
центра «Тэффи», его бы просто 
не было. Именно здесь в рамках 
Ганзейских дней мы открыли и 
единственную в мире европей-
скую ганзейскую библиотеку, идея 
создания которой принадлежит 
моему советнику Станиславу Ви-
тальевичу Смирнову. Он, кстати, 
стоял у истоков и Ганзейских дней 
в Тихвине, многое сделал, чтобы 
этот праздник состоялся в нашем 
городе. В ганзейской библиотеке 
заложен большой смысл о не-
обходимости любить свою малую 
родину, знать историю предков и 
уважать своих соседей из других 
городов и стран. Этот проект стал 
изюминкой VII Русских Ганзейских 
дней, который имеет объединя-
ющее начало и миротворческое 
значение. И я надеюсь, эта работа 
продолжится и будет транслиро-
ваться далеко за пределы города. 

Знаете, что я понял для себя: не-
смотря на утвержденные форма-
ты, ганзейский фестиваль всегда 
получается разным, потому что 
отличаются люди, атмосфера, 
города, в которых он проходит. Но 
всякий раз он имеет в себе объ-
единяющий фактор, потому что 
укрепляются отношения между 
городами, демонстрируется со-
причастность к общим традициям, 
к одной большой истории. И это 
очень здорово!

Чем Вам запомнятся Русские Ганзейские дни в Тихвине?Людмила Васильева, Тихвин:
– Мне запомнятся масштаб 

ганзейского праздника и большое 
количество развлечений. Я обо-
шла палатки с изумительными из-
делиями ремесленников, слушала 
самобытную музыку уличных му-
зыкантов, насладилась вкусом и 
ароматом воронежских пряников 
с горячим чаем. Самое интерес-
ное и необычное для меня про-
исходило в Захаровском парке, 
где проводились рыцарские со-
стязания. Я как будто погрузились 
в ту эпоху, дышала ее воздухом. 
Видела, как работают настоящие 
кузнецы, трогала кольчуги воинов, 
интересовалась, из чего делаются 
украшения и аксессуары.  

Ирина, 41 год, педагог:
– Праздник организован отлич-

но! Спасибо! Вот бы так каждый 
год! Но есть одно замечание: ни-
где не было скамеек. Может, стои-
ло на время фестиваля расставить 
лавочки от площади Свободы до 

4-го микрорайона? Территорию 
праздника сделали большую, а 
присесть отдохнуть было негде.

 
Владимир, 64 года, Сосно-

вый Бор:
– Впервые был у вас в 2004 году, 

когда из Америки вернулась Тих-
винская икона. За прошедшие 13 
лет город преобразился, стал кра-
ше и уютнее. Молодцы тихвинцы! 
Доволен организацией ярмарки: 
все как надо – палатки, прилавки, 
раскладывай изделия и торгуй! 

Любовь Скороходова, Тихвин:
– Обычно на праздники, по-

добные Дню города, я хожу без 
особого желания: кругом шум, ка-
тающиеся под ногами бутылки из-
под пива, пошлые выходки пьяных. 
Тут было все иначе! Мы с подругой 
благодарны всем организаторам 
Ганзейских дней. Понравилось, 
что было много разных событий и 

можно было гулять от одной пло-
щадки к другой. Причем концерты 
и развлечения были на любой вкус 
и возраст. И никаких пьяных на про-
тяжении двух праздничных дней!

Ольга, 47 лет, музыкант, 
Латвия:

– Я руковожу вокальным кол-
лективом, который приехал на 
Русские Ганзейские дни. Праздник 
мне запомнится радушным при-
емом руководства вашего города, 
приемом епископа. А еще тем, 
что Тихвин очень уютный город, 
с древней историей, в котором 
живут приятные люди. Мы очень 
рады, что побывали в Тихвине.

Татьяна Дудорина, Череповец:
– В Тихвин приехала впервые. 

Сразу бросились в глаза осо-
бенный простор и красота древ-
нерусского города. Погода не 
помешала погрузиться в светлую 

ярмарочную атмосферу. Поразило 
многообразие изделий, сделан-
ных руками мастеров. От встреч 
с таким количеством чудесных 
людей тепло и радостно на душе.

Элеонора:
– Я участвовала в костюмиро-

ванном шествии, и свой наряд де-
лала сама! Вообще, все делегации 
очень хорошо к празднику под-
готовились, все молодцы! Было 
так много интересных красивых 
костюмов у представителей Пско-
ва, Великого Новгорода и других 
ганзейских городов. А какими на-
рядными вышли на сцену во время 
открытия праздника глава Тихвина 
и мэр Великого Новгорода! 

Николай Павлович, Тихвин:
– Мне запомнится праздник бла-

годаря потрясающему лазерному 
шоу с салютами под выступление 
оркестра народных инструментов 

«Метелица». Это было неожидан-
ным и очень приятным для всех 
сюрпризом, настоящим подарком!

  Елена Мальцева, Череповец:
– Несмотря на ненастную по-

году, настроение было велико-
лепное, люди доброжелательные, 
открытые. Очень интересно было 
на Фестивальной площадке в 
городе мастеров. Впечатлил фе-
стиваль уличных музыкантов. При-
ятно было вновь услышать вживую 
Евгению Винник, которая недавно 
была солисткой государственного 
ансамбля «Гостья» в Череповце, а 
сейчас живет и работает в Тихви-
не. Желаем Евгении и ее новому 
ансамблю творческих успехов! 
Благодаря живописной природе, 
колоритной архитектуре монасты-
ря, прекрасной традиции надевать 
исторические и народные костю-
мы мы с удовольствием  погрузи-
лись в атмосферу средневекового 
бытия наших предков. Хочется 
вновь приехать в Тихвин! Спасибо!


